

## PRESENTACIÓN

Foro Académico nació hace veinte años como el proyecto de un grupo de estudiantes que tenía como objetivo crear un espacio nuevo que permitiese la mayor difusión y discusión crítica del Derecho. Esta es la intención que se vio claramente plasmada en la primera editorial de esta revista, que presentó la primera publicación escrita de la asociación a la comunidad jurídica.

Foro Jurídico ha sido, desde entonces y hasta hoy, el producto más representativo de la asociación y el que, de alguna forma, ha capturado siempre la esencia del momento que vive esta institución en su desarrollo. De hecho, esta edición se trabajó durante la pandemia de la COVID-19, una de las peores crisis sanitarias que ha vivido la humanidad, lo cual ha representado sin duda un reto para nosotros y nos ha obligado a repensar muchas de nuestras formas de trabajo.

Revisar los números anteriores de la revista es revivir mediante sus páginas la historia y las vivencias de este destacado grupo humano que es la asociación civil Foro Académico, para ser testigos no solo de su permanente evolución, sino además del esfuerzo y sacrificio que otros antes que nosotros afrontaron para permitir que estemos hoy aquí. La historia de Foro Académico es, en muchos sentidos, la historia de Foro Jurídico, que no es otra cosa que el producto del incansable trabajo y dedicación de generaciones de mujeres y hombres decididos a contribuir a la cultura jurídica nacional.

La asociación ha afrontado etapas muy distintas en su natural crecimiento, que se ven plasmadas también en el desarrollo de la revista. Foro Jurídico nació como una publicación multitemática, que promovía mucho la participación de los propios asociados a partir de la elaboración de artículos de investigación. Posteriormente, las variaciones en la estructura interna de la asociación y los propios cambios en la dinámica de las revistas de estudiantes dentro de la Facultad de Derecho de la PUCP, determinaron que se opte por publicaciones con ejes temáticos, preocupados siempre por optimizar la calidad de la publicación, que nos lleva al momento actual, donde nuestras normas de publicación y Código de Ética, así como la implementación de procesos de revisión arbitrada por pares, reflejan la preocupación de la asociación en continuar elevando la calidad de su trabajo.

Todo lo anterior es el resultado de un espíritu de comunidad que ha sabido afianzarse, de una cultura de trabajo que nos ha permitido prevalecer en el tiempo y de un sueño que aún hoy, al igual que en el año 2001, despierta el interés y el entusiasmo de los alumnos y alumnas de la Facultad de Derecho de la Universidad Católica. La Facultad, nuestra casa, ha cumplido hace poco un siglo de existencia y podemos decir con orgullo que Foro Académico ha formado y formará también parte de su historia, con su renovado compromiso por la excelencia y la justicia.

Es así, estimado lector, que en sus manos tiene, no solo el resultado del esfuerzo y el trabajo de un dedicado grupo de personas comprometidas con la difusión de la cultura jurídica, sino que tiene, además, el testimonio vivo del crecimiento de una institución y el resultado de esfuerzo de generaciones de estudiantes que hicieron posible, en alguna medida, que usted pueda disfrutar de esta publicación.

Por ello, quiero terminar estas líneas agradeciendo a todas las personas que han hecho posible esta publicación, a los miembros del Consejo Asesor, por su constante apoyo y su valiosa guía en este proceso; a los miembros del Consejo Editorial, por su compromiso y colaboración en esta edición; a la Asamblea General de Foro Académico, por otorgarme el enorme privilegio de dirigir esta edición de la revista; a las generaciones de ex-asociados, que construyeron esta asociación que hoy nos cobija y cuyo esfuerzo a lo largo del tiempo ha permitido que hoy seamos lo que somos; y a la Facultad de Derecho de la Pontificia Universidad Católica del Perú, por su constante apoyo a nuestro trabajo.

Finalmente, no quisiera dejar de mencionar que este número de Foro Jurídico se emite en memoria de los profesores que tuvieron que partir recientemente, y que contribuyeron de manera decidida a la formación y al crecimiento de generaciones de asociados de Foro Académico. Así, quisiera también honrar la memoria del profesor Javier Neves Mujica, el profesor César Delgado Barreto, la profesora Rita Sabroso Minaya y el profesor Carlos Ramos Núñez. Cada uno de ellos ha destacado de manera innegable en el ámbito académico y profesional, pero sobre todo por su calidad humana. Su memoria y ejemplo serán siempre una guía para nosotros, en este largo camino que es nuestra formación. Hasta siempre, maestros.

**Enzo Rodrigo Gómez Rojas**

Editor de la Revista Foro Jurídico N.º 20